

## PGJ ABRE INVESTIGACIONES POR DAÑOS AL ÁNGEL



HUGO GARCÍA, EL UNIVERSAL

La procuraduría capitalina abrió una investigación por los daños que se hicieron el viernes al Ángel de la Independencia durante la marcha contra la violencia de género. Personal del INBAL, INAH y la Secretaría de Cultura de la Ciudad cercó la columna para iniciar la restauración. En la imagen, un turista toma fotos de las pintas, las cuales pueden revertirse, dice especialista. **A18**

# Violencia apaga magia en pueblos

- Aumentan homicidios en la mitad de 111 localidades
- San Pedro Tlaquepaque, comunidad con más casos

**TLÁLLOC PUGA**  
—cartera@eluniversal.com.mx

El programa de Pueblos Mágicos, creado hace 18 años y conformado actualmente por 121 localidades, es víctima de la creciente ola de violencia que afecta al país.

Alrededor de la mitad de esas poblaciones vieron un incremento en el número de presuntos homicidios dolosos en los últimos tres años, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Sin contar los 10 Pueblos Mágicos

que se incorporaron apenas en octubre de 2018, el SESNSP registró 680 víctimas de asesinato en las 111 comunidades restantes durante la primera mitad de 2019.

La mitad de esas localidades tuvo un incremento en el número de presuntos homicidios dolosos durante los últimos tres años, considerando que en el primer semestre de 2016 se iniciaron 465 carpetas de investigación por ese delito.

Puebla y el Estado de México son las entidades que más comunidades tienen en el programa turístico, con nueve cada una. En seis de los

pueblos en territorio mexiquense se enfrenta una mayor violencia que hace tres años.

San Pedro Tlaquepaque, en Jalisco, es la comunidad con mayor violencia de las 121 que incluye el programa. Entre enero y junio de este año se cometieron 165 presuntos asesinatos en ese lugar.

“Si el turista percibe que un lugar es inseguro, por más que al destino le llames Pueblo Mágico, no va a querer visitarlo”, dice Gerardo Herrera, especialista en turismo por la Universidad Iberoamericana.

**CARTERA A25**

## Buscan en INE acabar con retiro y gastos médicos

● Suprimir dichas prestaciones supondría un ahorro de 340 mdp, dice nuevo contralor interno

**CARINA GARCÍA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) debe evaluar la conveniencia de mantener el seguro de gastos médicos mayores y el de separación individualizada, planteó el nuevo titular del Órgano Interno de Control (OIC), Jesús George Zamora.

En entrevista con EL UNIVERSAL, aseguró que retirar dichos beneficios representaría un ahorro de 340 millones de pesos para el instituto, pues para el seguro de separación individualizada se destinan 280 millones de pesos, y para el de gastos médicos mayores, 60 millones.

En medio de la planeación presupuestal, reconoció que ambos apoyos podrían considerarse discriminatorios, puesto que sólo son para 3 mil 500 empleados de los 17 mil 500 que laboran en el organismo, es decir, 20% del personal.

Aseveró que mientras no haya un marco legal que prohíba ambas prestaciones, la contraloría no puede obligar al INE a que no las tenga. Por ello, mencionó, esperan la vigencia de la Ley Federal de Austeridad.

**NACIÓN A5**

## PERSONAJES CLAVE EN CASO AHUMADA

● En marzo de 2004, México fue testigo de uno de los episodios más ríspidos por la lucha del control político: los videoescándalos. Varios de sus protagonistas parecen revivir ese encuentro 15 años después. **A8**

### PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS



“GOOGLE DICE QUE SOY LA REINA DE LA EFEDRINA” **A10**

MELISSA AMIEZCA, EL UNIVERSAL

### ESTADOS

## “LA MATÉ PORQUE ME RECONOCIÓ”

El asesino de la niña LM dice que cometió el crimen porque ella lo vio robarse un tanque de gas. **A24**

### ESPECTÁCULOS



NIÑOS APUESTAN POR DIVERSIDAD **C1**

### CONFABULARIO



GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

## A 100 AÑOS DE PRIMO LEVI

Ariel González revisa la obra del escritor que narró la Segunda Guerra Mundial.

## SUPREMACISMO BLANCO, UN NUEVO DESAFÍO

**Portland.**— Expertos ven en el discurso de Donald Trump un impulso al supremacismo blanco, mientras el FBI lo considera la principal amenaza de terrorismo doméstico en Estados Unidos. Partidarios de la ideología se manifestaron ayer en esta ciudad. **A15**



## Redes y nuevo PES ganan carrera a Zavala-Calderón

**SUZETE ALCÁNTARA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

De las 80 organizaciones que buscan constituirse como partidos políticos, Redes Sociales Progresistas (RSP) supera a proyectos como Libertad y Responsabilidad Democrática (México Libre), el cual encabezan Margarita Zavala y su esposo Felipe Calderón.

Impulsado por un sector magisterial ligado a Elba Esther Gordillo, RSP lidera en número de afiliaciones, con 108 mil 529, y avanza de asambleas requeridas por ley.

Le sigue Encuentro Solidario, anteriormente Partido Encuentro Social, con 75 mil 906 personas en sus filas; México Libre se encuentra en el cuarto lugar de la lista.

**NACIÓN A6**

